

## HERMANO PAUL SASSONE SHANNON UN CAMINO A SEGUIR



*Dra. Bertha Martínez Ocaña*

**E**l Hermano Francis Paul Sassone Shannon fue docente de nuestra Universidad en el Programa de Educación Especial. Cada vez que lo recordemos será para reconocer su capacidad profesional, su don de gente y su profunda espiritualidad. Dedicó su vida a la enseñanza de los niños especiales a quienes enseñó con un amor entrañable la Catequesis Diferencial. "La Catequesis ha sido siempre considerada por la Iglesia como una de sus tareas primordiales, ya que Cristo resucitado, antes de volver al padre dio a los apóstoles esta última consigna: hacer discípulos a todas las gentes, enseñándoles a observar todo lo que ÉL había mandado". (Catechesi Tradendae).

El Hermano Paul Sassone perteneció a la Congregación Católica de los Hermanos Cristianos fundada en Irlanda en el siglo XIX por el beato Edmundo Ignacio Rice. El beato Rice es considerado el patrono de las familias y niños con retardo mental.

Él decía: Jesús tiene tres casas: "el cielo, la iglesia y nues-

tro corazón" (Comercio 6/9/98). Con estas sencillas palabras mostraba a los niños el misterio de la Eucaristía. No tuvo que usar más comparaciones que la del cariño, ni más teología que la del amor.

El enseñar la doctrina católica no es fácil sobre todo si estos niños tienen algún tipo de retardo mental. Sin embargo para él no fue problema. Estaba preparado para esta evangelización.

El Hermano Paul Sassone, natural de Nueva York, realizó estudios en la Universidad de Iona (New Rochelle, N. Y.), en la Universidad de San Juan (Jamaica, N.Y.) y en la Pontificia

Universidad Católica del Perú donde revalidó el título. Asimismo, estudió en la Universidad Femenina del Sagrado Corazón (Lima - Perú) entre 1986 y 1989, obteniendo el diploma de Especialista en Educación Especial: Retardo Mental. En estos años esta especialidad estaba abierta para varones y mujeres.

En 1989 la Universidad Femenina del Sagrado Corazón (Programa Académico de Educación Especial) y la Asociación Beato Edmundo Rice C.F.C para la educación religiosa de niños excepcionales, del cual él era fundador y Presidente, organizó un Seminario Taller: "Nuevas Metodologías para la



*El Hermano Paul dedicó su vida a los niños excepcionales.*

Rehabilitación de Audición, Voz y Lenguaje" a la que vino especialmente invitada la Hermana Rosemary Gaffney H.D.L.S. P.H.D., catedrática de la Hunter College de la Universidad de la ciudad de Nueva York, especialista en Audición y Lenguaje. De esta manera se realizaba su incansable labor de apoyar el perfeccionamiento y la actualización de los profesores y alumnos de educación especial en nuestra realidad.

En 1983 el Hermano Paul laboró en Pimentel (Lambayeque). Luego se dirigió a Trujillo y desempeña sus actividades docentes en el colegio Manucci. Más tarde en Chimbote desde 1985-1990. Posteriormente se dirigió a Lima para empezar su labor como docente en la Universidad Femenina del Sagrado Corazón en el Programa de Educación Especial (Retardo Mental) entre los años 1991-1996. Durante estos años dictó el curso de Catequesis Diferencial y trabajó en los centros de práctica dando a las estudiantes del noveno y décimo ciclos clases modelo de Catequesis Diferencial: C.E. Maricarmen, C.E.E. "San Rafael", "Nuestra Señora de Guadalupe", "Arcángel San Gabriel", "San Juan Bosco", "Perú-Holanda N° 08", "C.E.E. N° 12", C.E.E. "N° 04" y C.E.E. "Surquillo". Su labor tesonera fue la preparación de los niños especiales para recibir el Sacramento de la Primera Comunión. También trabajó en investigaciones interdisciplinarias, siendo una de ellas: "Menores en crisis en situación de institucionalizados y sus estilos de aprendizaje", en la que

participaron: Dra. Bertha E. Martínez Ocaña, Lic. Jenny Quezada y Lic. María Eugenia Huarachi, docentes de esta casa de estudios; y además en otras investigaciones.

Dentro de una inquietud de constante superación para el apoyo a los niños especiales, en agosto de 1996 viajó a los Estados Unidos para realizar estudios de Maestría de Catequesis Diferencial en la Universidad Cardinal Strich College Milwaukee, W.I. USA, obteniendo el grado de Magister en esta especialidad.

*Él decía: "Jesús tiene tres casas: el cielo, la iglesia y nuestro corazón".*

De regreso al Perú, perseverante en su labor, organizó en 1998 y 1999, en el Consorcio de Centros Educativos Católicos del Perú, dos Seminarios Internacionales en Educación Especial al que vinieron especialmente invitadas docentes de la Universidad de los Estados Unidos, Dra. Ana Rossell, Roberta Arrigo, Elida Cylich (Honduras), Lourdes Costa (El Salvador), asistiendo profesionales de diversas especialidades, estudiantes y público en general.

En Octubre de 1999, contando siempre con el apoyo del

Padre Adriano Tomasi Traviglia O.F.M., presidente del Consorcio de Centros Educativos Católicos del Perú y de la Confederación Interamericana de Educación Católica, presentó el libro: "El Programa de Rose Fitzgerald Kennedy para mejorar la Educación Religiosa Católica en niños y adultos con necesidades educativas especiales", cuya autora principal es la Dra. Grace T. Harding. El Hermano Sassone fue designado por la Dra. Harding para hacer la primera presentación en versión española en el Perú y América Latina. El Padre Tomasi agradeció a la familia Rose Fitzgerald Kennedy, madre de John F. Kennedy (Presidente de los Estados Unidos en los primeros años de la década de los sesenta). La publicación de este libro fue posible gracias al apoyo moral y económico de la Fundación Kennedy, institución que contribuye a la prevención de las causas del Retardo Mental, así como el cuidado de personas con retardo mental, apoyando, asimismo, las Olimpiadas Especiales, a los colegios de educación especial, entre otras.

Este libro: "El Programa de Rose Fitzgerald Kennedy para mejorar la Educación Religiosa Católica en niños y adultos con necesidades educativas especiales", consiste en un programa de enseñanza de Catequesis Diferencial diseñado para estudiantes entre las edades de 5 a 18 años, cuyo retardo mental va de ligero a moderado. El plan de estudios se desarrolla en la misma secuencia temática de un programa

típico de educación religiosa y se divide en cuatro niveles: Fundamental, De Relación, Discipulado y Misión. El Hermano Sassone estaba abocado en la difusión de ese sistema y consideraba que podía ser usado por los maestros para enseñar a los niños especiales adecuándolo a sus necesidades particulares.

Él sostenía que además de razones puramente espirituales, los beneficios de un programa religioso son inmensos para el desarrollo psicológico saludable del niño. Consideraba que: "Tanto los niños con retardo mental como los niños normales una vez bautizados, han recibido la semilla de la fe. Los niños retardados, por consiguiente, tienen todo el derecho de recibir la orientación que necesitan para hacer crecer en

la fe, el amor y la vida espiritual que llevan dentro de sí". (Dpto. de Catequesis Diferencial "Fe y Luz". En: Dios es mi gozo - 1985).

Actualmente ejercitaba el Programa de Catequesis Diferencial en el C.E.E. 12 de Chorrillo, en los colegios Fe y Alegría 25 y 37 de Canto Grande. Tenía una gran ilusión de que se concrete un Seminario Internacional de Educación Especial, para la cual venía convocando a docentes especialistas de los Estados Unidos de la especialidad, con el objetivo de continuar apoyando la actualización docente en Lima y provincias. Por esta razón ya había contactado con personalidades a nivel nacional.

Fue un verdadero maestro y decía tener muchos motivos

para agradecer a Dios, uno de ellos era el hacer que los Niños Especiales conocieran a Jesús y que supieran que Él los ama y que puedan decir: "Yo tengo un amigo que nos ama", y de esta manera sentir la grandeza del amor de Dios y su proximidad.

El repentino fallecimiento del Hermano Paul Sassone (22/05/2000), ha dejado un profundo vacío y pesar, pero a la vez un camino a seguir. Los profesores de educación especial tenemos el deber de asegurar que cada nuevo ser excepcional tenga la oportunidad de progresar en su vida espiritual para alcanzar una mayor plenitud interior y comprenda el sentido de la fe.



*El Hermano Paul en la Unifé.*